

Penerbitan harian ini diusahakan :
Perskutuan „WASPADA” Medan

Ketua Umum :

MOHAMAD SAID — Medan

Alamat : Pusat Pasar P 126, Medan
Pentjikat Sjarikat Tapanuli Medan
Isinja diluar tanggungan pentjikat

WASPADA

SUARA MERDEKA — HARIAN BANGSA INDONESIA

TATA USAHA :
Djam : 8 — 12 dan 2 — 4
Pusat Pasar P 126 — Medan
Harga etjeran f 0.50 selembur
Langg. f 10.— seblin (ambil sendiri)
Iklan (advertentie) f 1.— sebaris
Sedikitnja 1x muat 5 baris

Republik tuduh Belanda langgar „Renville”

Keterangan dj. bitjara Rep. di L. Success

LAKE SUCCESS, 31 Mai.

Djuru bitjara Republik Indonesia pada malam Senin telah menuduh negeri Belanda melanggar perdjandjian yang diperoleh dalam perundingan yang ditengah-tengahinya dengan UNO dengan sengaja mengeluarkan Republik dari taraf yang penting untuk membentuk Indonesia Serikat.

Dalam satu keterangan chas yang diumumkan disini dikatakan bahwa Belanda kini menguburkan bahagian yang penghabisan dari persetudjuan politik itu.

Dengan persetudjuan politik ini Dewan Keamanan UNO telah dapat membantu berachirnya peperangan ditahun yang lampau antara Belanda dengan Republik Indonesia.

Tuduhan ini terbukti dalam laporan yang disusun oleh Komisi Djaso Baik dimana diperkatakan tentang sukses UNO menghentikan peperangan di Indonesia.

Keterangan pihak Republik mengakui sukses UNO untuk menghentikan peperangan, akan tetapi menurut keterangan itu Belanda berkali-kali melanggar yang dinamakan persetudjuan „Renville”, dalam persetudjuan mana Republik dibenarkan untuk mengambil peranan yang terbesar dalam membentuk Indonesia Serikat. Oleh karena demikian halnya maka pembesar Belanda tidak berhasil mengundang Republik untuk turut dalam konferensi federal di Bandung, yang dikatakan untuk membitjarkan masuknya ber-

bagai daerah dalam Indonesia Serikat yang akan didirikan. Keterangan itu mengatakan lagi „Republik dilupakan dalam daftar undangan sedang delegasinya berunding dengan giat dgn Belanda tentang penetapan2 yg penghabisan mengenai hari kemudian Indonesia Serikat”.

Keterangan itu mengatakan bahwa delegasi2 yg ditundjuknja telah menghadiri komp. ini dan Belanda djuga melanggar „kemerdekaan pers, berbitjara dan sjarat2 „Renville” karena tidak membenarkan kaum Republik mengadakan pertemuan yg maksudnja memprotes konperensi Bandung”.

Perubahan Kabinet

SJARIFOEDIN AKAN TURUT



Jogja, 30 Mai

Dalam konperensi pers pagi ini wakil presiden Mhd. Hatta menerangkan atas pertanyaaan, bahwa persiapan untuk mengadakan reshuffle kabinet kini sudah diadakan dan hari Senin jad. wakil2 partai politik akan diundang untuk membitjarkan pembentukan kabinet yang kuat.

Diterangkannya, bahwa sekarang saatnja sudah baik, karena partai2 sudah menjadi bulat kembali. Di harapkan kabinet jad. dapat melaksanakan nasional program yang telah disetudjui bulat oleh partai2.

Pertanyaaan mengenai dilarangnja konperensi2 demokratis di daerah pendudukan Belanda (misalnya konperensi nasional di Djakarta) dijawab oleh wakil presiden bahwa mengenai soal ini delegasi Republik telah minta perhatian kepada KTN.

Pertanyaaan mengenai „gerakan pemberesihan” yg dilakukan Belanda di daerah Tasikmalaja (Gunung Tjupju), dimana menurut kabar2, Belanda menggunakan meriam dan pesawat terbang serta banyak rumah dibakar, beliau katakan bahwa kejadian2 itu membuktikan, bahwa di daerah pendudukan rakjat merasa tidak senang oleh banyak hal lalu memberontak. Republik tak pernah mengadakan infiltrasi sebagai atjap kali dituduhkan. — (Antara)

Lebih lanjut wartawan istimewa „Aneta” di Kaliurang hari ini mengawatkan :
Perundingan antara delegasi Belanda dengan Indonesia tentu akan dipengaruhi oleh perubahan yang akan diadakan dalam kabinet Republik, demikian keterangan pihak Republik pada hari Minggu. Dasar perubahan itu terdapat dalam sebuah resolusi yang disetudjui oleh berbagai partai politik dalam Republik pada waktu ini.

SOEKARNO Lusa ke Sumatera



Kaliurang 31 Mai.

Wartawan istimewa „Aneta” di Kaliurang memperoleh kabar bahwa Presiden Sukarno tidak akan berangkat ke Sumatera pada hari Selasa tetapi pada hari Rabu.

Bellau mungkin tidak akan singgah di Djakarta.

SOAL BANDUNG DIBITJARA KAN LAGI

Jogja, 30 Mai.

Wartawan „Antara” mengabarkan dari Kaliurang, bahwa hari Senin tanggal 3—6 panitia agenda bersidang untuk membitjarkan soal konperensi Bandung. Dalam pada itu „Aneta” kabarkan, bahwa pihak Belanda sebelumnya telah minta supaya soal konperensi Bandung itu tidak dimasukkan agenda.

AUSTRALI KETJEWAWAN

Karena sambutan Importeur Belanda dingin

MELBOURNE, 29 Mai.

Wakil Republik di Canberra, Mr. Raden Usman Sastroamidjojo, pada hari ini menerangkan kepada pers, bahwa penghapusan pemboikotan terhadap kapal2 Belanda di Australia adalah suatu „kedjadian yang tidak diduga sama sekali” olehnja.

Mr. Usman selanjutnja menerangkan, bahwa hanja daerah-daerah bukan Republik di Indonesia akan menarik keuntungan dari penghapusan pemboikotan itu, karena pihak Belanda masih tetap memblokkade Republik.

Harian „Melbourne Herald” menulis pada hari ini, bahwa eksepoteur2 Australia merasa ketjewa, karena hingga kini belum ada reaksi2 dari pihak importeur2 Belanda. Telah diharapkan sejumlah permintaan2 dari Djakarta, akan tetapi hingga kini, hanja satu permintaan saja yang telah diterima. Eksepoteur2 Australia menduga, bahwa firma2 di Djakarta akan

GENTJATAN SENDJATA EMPAT MINGGU

Resolusi Inggeris diterima
Resolusi Sovjet ditolak
Maukah Arab terima?

LAKE SUCCESS, 31 Mai.

Dewan Keamanan menolak mosi Rusia tentang Palestina tetapi menerima sebagian besar resolusi Inggeris. Dewan Keamanan akan mendesak kepada Arab dan Jahudi supaya menghentikan permusuhan selama 4 minggu. Pun didesak kepada semua pemerintah yang bersangkutan untuk menghentikan import alat2 perang kepada Palestina dan negara2 Arab selama gentjatan perang itu.

Komisi gentjatan perang bagi Palestina dalam kawat kepada Dewan tersebut mengatakan bahwa benar kota lama di Baitulmukaddis telah diserahkan kepada Arab.

Radja Abdullah dari Sjarqil Arab dan mengawatkan bahwa setelah kota lama di Baitulmukaddis diduduki legion Arab maka tempat2 suci tentu akan dilindungi terus oleh Arab seperti pada djaman chalfah Sajjidina Umar R.A.

Lake Success, 31 Mai.

Sumber tinggi Arab malam tadi mengatakan „belum pasti” yang Arab mau mengiak permintaan UNO buat menggentjat sendjata dan melarang masuk sendjata selama 4 pekan dalam peperangan di Palestina. Kata djurubitjara Arab yang tidak suka namanja disebut, bahwa permintaan Dewan ada banyak perkara tidak menjangkakan bagi bangsa2 Arab.

Djurubitjara Israel mengatakan dia belum tahu apakah pemerintah akan menjukai permintaan UNO yang telah diterima baik oleh Dewan Keamanan pada malam Minggu, sedang Israel waktu itu menentang keras. Kata seorang pembesar djawaban Israel akan datang dari Tel Aviv. Katanja pihak Arab djuga mungkin menolak permintaan itu.

Pada malam Minggu, Faris el Khouri dari Syria, satu2nja wakil Arab di Dewan Keamanan,

mengatakan dia mengharap Arab menjetudjui „cease-fire” dan dia merasa mungkin bertेरima.

Sumber2 Arab lain mengatakan bahwa pasal embargo sendjata2 yang terkandung didalam rantjangan cease-fire baru tidak memuaskan sebab dengan demikian negeri2 Arab akan terhalang meng-import persendjata selama 4 pekan depan, sedang Israel akan bisa menimbun persendjataan ditempat2 diluar Palestina.

Reaksi Israel pada permintaan UNO diketahui sangat hangat. Pembesar2 Jahudi merasa rantjangan cease fire menguntungkan pihak Arab, padahal 2 buah negeri2 besar, Amerika Serikat dan Rusia, telah menjatakan yang negeri2 Arab yang menjerang. Pembesar2

Israel berpendapat embargo sendjata2 menguntungkan Arab dengan perantaraan Inggeris. Kata mereka Arab telah sempat menimbun persendjataan sedang negara muda Israel baru saja mengumpulkan alat2 peperangan.

Antjaman buat mengenakan hukuman ekonomis dan militer adalah tergantung diatas kepala kedua belah pihak, tetapi ada pembesar2 Arab dan Jahudi tidak yakin Dewan Keamanan bisa sekata buat menjadilkan sesuatu hal yang meyakinkan didalam negara muda Tanah Sutji. Kalau kekerasan djuga hendak dipakai, maka sendjata Arab dan Jahudi yang akan menjelesaikan perkara. — (U.P.)

Cairo, 31 Mai.

Graf Folke Bernadotte dari Sweden yang menjadi orang penengah UNO untuk Palestina mengatakan pertemuannya dengan pemuka2 Mesir „sebegitu djauh adalah berhasil”. Katanja dia mengharap menjumpai Abdulrahman Azzam Pasha, sekretaris umum dari Lembaga Arab.

Dr. Ralph Bunche, anggota delegasi penengah bangsa Amerika, mengatakan kelompok mereka bisa djadi bertolak ke Amman atau ke satu tempat di Palestina pada hari Senin. — (U.P.)

Sumber air djatuh ketangan Jahudi

Tel Aviv, 31 Mai.

Djurubitjara Jahudi mengatakan Legion Arab bermaksud menggunakan gas berat dan meriam2 berat dalam serangan kilat dimalam Senin dan hari Senin. Kata djuru bitjara itu laporan komando Legion menandakan ada rantjangan buat merebut sebagian besar dari kota baru Baitulmukaddis dengan serangan memakai meriam dan gas mulai djam 22.00 GMT malam Senin. Kota depan el-Katamon dijawab kabarnya dirantjangan buat diserang pada hari Senin dalam serangan kedua. Katanja pukulan kilat akan dilakukan oleh pihak Arab sebagai usaha merebut kota seluruhnja sebelum habis tempoh gentjatan sendjata yang ditetapkan UNO pada hari Selasa. Tidak ada diterangkan bagaimana maka laporan komando Arab bisa diperoleh oleh pembesar2 Israel. El-Katamon dalam sebulan ini adalah aman, dan baru2 ini dipakai sebagai tempat mengungsi bagi anak-anak yg diasingkan dari bagian yang aktif di Baitulmukaddis.

Lebih dulu dari ini Tentera Jahudi mengumumkan sumber air buai Baitulmukaddis telah dirampas dari tangan serdadu2 Iraq oleh barisan Palmach, dengan demikian memberi harapan baik bagi kaum Jahudi penduduk kota itu. Djurubitjara ada mengatakan pesawat2 terbang Iraq akan melantjarkan serangan dari udara sementara Legion Arab melabrak dengan peluru dan dengan gas. Dia mengatakan setjara tidak langsung bahwa Inggeris memberi gas kepada Legion untuk menjerang Baitulmukaddis dan membantah keterangan Inggeris bahasa „sedikit sekali” opsir2 Inggeris yang ambil bagian didalam Legion yang mara ke Palestina. Kata djurubitjara itu tak ada negeri2 Arab yang mempunyai kapal yang buat membikin gas untuk berperang, dan ia menambah kata bahwa „sumber gas itu sudah memang djelas”. Inggeris mengaku yang dia telah memberi sendjata2 dan perlengkapan kepada Sjarqil Arab dan lain2 negeri Arab menurut kontrak yang diikat sebelum ada keputusan membagi2 Palestina. Opsir2 dari Tentera Inggeris yang bekerja pada Legion telah diperintahkan menarik diri; tetapi sekurang-kurangnya ada 16 orang Inggeris

yang bekerja pada Legion tidak takluk kepada perintah.

Kata djurubitjara 2 orang opsir Inggeris dikenal sebagai Major Hankin dan Major Newman dari Regimen III Legion Arab kini mengkomando tentera disatu sektor dari front Baitulmukaddis. Sebagai bukti lebih djauh bahwa pemimpin2 Arab menjoba mendului waktu yang ditetapkan UNO buat menggentjat sendjata, djurubitjara itu mengatakan ada ia dengar „pesan perlu” dari markas besar Legion Arab ke beberapa kapal yang mengangkut peluru, yang telah 2 pekan kembang, menjuruh kapal2 itu bersegera masuk ke pelabuhan Aqaba. Aqaba adalah di ujung utara dari Laut Merah dan satu2nja pelabuhan kapal bagi Sjarqil Arab.

Komunike Tentera Jahudi mengatakan barisan Palmach telah dapat merebut sumber air bagi Baitulmukaddis di Raselein dengan melakukan serangan mendedjut atas tenaga2 Iraqi yang berkemah disana. Bersamaan dengan itu pesawat2 bomber Jahudi melabrak kedudukan2 Arab mulai dari Laut Galili di utara lalu ke Isbud yang ditempati tentera Mesir selatan, kata komunike. Barisan meriam Haganah terus menerus menghantam Arab di Latrun sebagai usaha menjitjarkan Legion Arab yang djauh dari pangkalannya dekat di Baitulmukaddis. Di Baitulmukaddis sendiri kesatuan2 Palmach melakukan serangan terhadap pertahanan kuat dari Arab dalam offensifnja pada kedudukan Jahudi di kota baru. Jahudi berkuasa hampir diseluruh kota baru dan kabarnya melantjarkan offensif meskipun meriam2 Arab melepaskan bombardemen hebat, yang selama 15 hari ini telah menjusahkan pasukan2 Israel. — (U.P.)

Jahudi dipukul mundur di Selatan Tel Aviv

Cairo, 31 Mai.

Tenaga2 Jahudi yang menjerang kedudukan muka Mesir di Isbud, 20 mil di Selatan Tel Aviv telah dipukul mundur dengan menderita kerugian besar, demikian diumumkan komunike Tentera Mesir pada malam Senin. Diwartakan kerugian pihak Mesir hanja sedikit.

APA SOVJET RUSIA MAIN AKAL KANTJIL?

Washington, 29 Mai.

Dipanggilnja kembali Panyushkin dan Gromyko, masing2 duta Rusia di Amerika Serikat dan wakil Rusia di Dewan Keamanan, ke Moskou, diartikan orang di Washington, bahwa ahli2 dalam hal diplomasi Amerika ini mungkin diperlukan oleh Kremlin dalam membikin rentjana2 baru, supaya „titik mati” dalam yang disebut „perang dingin” antara Amerika Serikat dan Rusia, dapat dilompati. Wakil2 diplomatik yang netral di Washington, terutama dari negara2 ketjil, mengharapkan sekali keadaan sekarang yang boleh dikatakan tenteram dalam hubungan

Pengluasan pengaruh Sovjet sudah terhenti?

antara kedua negara besar ini, akan terus berlangsung. Pembesar2 yang paling optimistis di Washington berpendapat, bahwa mungkin telah tertjapai suatu perimbangan mengenai semua tempat dimana daerah2 pengaruh Rusia dan Amerika Serikat bertemu.
Pembesar2 yang waswas memeri ingat strategis diplomatik Sovjet bisa djadi dengan sendjaja menimbulkan ketenangan agar pihak lawannya merasa kurang perlu dipertjapat mendirikan bangunan militer dan politik dari „Uni Barat” di Eropah dan supaya Pemerintah A.S. berlangkah2 mendjajankan program latihan militer dan persendjataan.

Pada ketika ini sungguhpun kelihatannya pengaruh Rusia di negeri2 yang ada dibelakang Tiri Besi di Eropah tengah dan Eropah timur, namun pembesar2 di Washington berpendapat yang A.S. telah bisa memperbaiki kedudukannya selama 2 tahun ini, dan pada masa ini pengluasan Sovjet sudah terhenti. — (Reuter)

SOAL HUBUNGAN DGN SOVJET MEREM-BET PANDJANG

DUBOIS/HATTA
MINGGU PAGI DJUMPA

Jogja, 30 Mai.

Kabarnya wk AS tuan Coert Dubois Minggu pagi berunding pada Wk. Presiden Mohd. Hatta. Diduga urusan luar negeri tersebut menjadi pokok perbincangan antara mereka berdua. — (Antara).

SUMBANGAN BANGSA INDONESIA DI NEW CALEDONIA

kepada Republik

Jogja, 29 Mai.

Menurut kawat dari Mr. Utoyo, wkt. Republik di Sngapura, pergabungan bangsa Indonesia di New Caledonia telah menandatangani perjanjian dengan perantaraan Mr. Usman, wkt Republik di Australia sejumlah 1.200 dollar Amerika Serikat.

Selain itu 9.000 bangsa Indonesia yang tinggal di New Caledonia itu menyatakan se-tianja kepada Republik Indonesia.

— (Antara)

KOMUNIK BELANDA SOAL SOVJET :

VAN VREDENBURCH TIDAK PUAS Akan berunding dgn Den Haag dan Batavia untuk tindakan baru

DJAKARTA, 29 Mai

Delegasi Keradjaan Belanda pada malam Minggu mengumumkan sbb :

„Pada akhir sidang komisi politik yang diadakan di Kaliurang pada tanggal 28 Mai yang lalu ketua delegasi Belanda menganggap sendirinya berhak untuk mengumumkan hal2 yang bersangkutan dengan perhubungan - perhubungan Pem. Republik dengan luar negeri yang menurut pendapatnya perlu diumumkan untuk suatu penerangan yang baik.

Berkenaan dengan itu kini dapat diumumkan sbb :

Dalam sidang komisi atjara ke-15 yang diadakan pada tgl. 16 April di Kaliurang oleh tuan van Vredenburg telah diadakan pertanyaan kepada ketua delegasi Republik, sesudah yang disebut belakangan itu memberikan pemandangan mengenai perhubungan2 Republik dengan luar negeri. Pihak Belanda berpendapat tidak mungkin mengadakan perundingan tentang soal itu dengan tidak di ketahu perhubungan2 itu sebenarnya.

Dalam sidang komisi politik ke-8 yang diadakan di Djakarta pada tanggal 21 Mai, tuan van Vredenburg memperingatkan kepada ketua delegasi Republik bahwa hingga pada tanggal itu belum diterima jawaban2 jelas dari pihak Republik. Sebaliknya telah terjadi beberapa insiden2 yang memberi kesan kepada pemerintah Belanda, bahwa djandji yang diberikan oleh Mr. Rum, bahasa perhubungan2

Republik dengan luar negeri sekali2 tidak akan diperluas, tidak ditepati.

Berkenaan dengan itu tuan van Vredenburg memperingatkan pula, bahwa Yaman beberapa waktu berselang telah menanggapi Republik, bahwa tuan Palat telah diangkat selaku duta istimewa dan menteri jg berkekuasaan penuh dengan „segala matjam volmacht, dan kuasa” untuk mengadakan perundingan2 dengan orang2 dari pemerintah Soviet guna mengadakan perhubungan2 persahabatan.

Pemerintah Belanda berharap, supaya pemerintah Republik dengan tidak ada perundingan suatu apapun djuga menerima baik ke 12 pasal dan 6 fasal tambahan dari peresudjuan Renville, serta berangsur2 dan atas inisiatif sendiri akan menarik kembali utusan2nya di luar negeri.

Kini harus dinjatakan dengan terpaksa, bahwa harapan itu adalah sia2. Oleh karena itu delegasi Belanda terpaksa memberitahukan kepada delegasi Republik, bahwa pembesar2 Republik sangat lalai dalam hal perhubungan2nya dengan luar negeri. Dalam sidang komisi politik tanggal 28 Mai pihak Republik memberitahukan, bahwa mengenai berita yang tidak di sangka2 telah disiarkan radio Moskow — tentang tertjapainja peresudjuan antara pemerintah2 Soviet dan Republik — Pemerintah Republik belum menerima keterangan2 resmi, sehingga tuan Rum mengira, bahwa berita tersebut tidak sesuai dengan „kenyataan2 sebenarnya”.

Ketua delegasi Republik selain djntnja menunjukkan, bahwa interpiu tuan Salim dengan korresponden istimewa Aneta pada tanggal 27 Mai dalam garis2 besar menggambarkan „zienswijze” pemerintah Republik. Delegasi Belanda tidak bisa mendapatkan jawaban yang jelas atas pertanyaan2nya apakah tuan Sa-

lim memberi keterangannya se-tjara „officieel”, „officieus” ataukah „informeel”.

Berhubung dengan keterangan tuan Salim, bahwa tuan Suripno sekali2 tidak berkuasa untuk menanda tangani perundingan, kepada tuan Rum ditundjuk kan akan adanya surat kuasa yang atas nama tuan Sukarno telah diberikan kepada tuan Suripno pada bulan Djanuari tahun ini, menurut surat kuasa mana Suripno berkuasa untuk menanda tangani perundingan2 sematjan itu.

Sementara itu dapat diterangkan pula, bahwa menurut keterangan, tuan Suripno sendiri di Praha, sedjak bulan September 1947 beliau telah diberi kuasa untuk itu oleh tuan Sukarno.

Tuan van Vredenburg akhir nja menegaskan kepada delegasi Republik, bahwa pemerintah Republik tentu tak mau melakukan sesuatu yang dapat memberi pengaruh buruk pada suasana perundingan dan yang mak sudnja menghilangkan simpati dari pihak Belanda, dari pada sekarang mengadakan perundingan baru dengan suatu negara asing.

Wakil Belanda berharap, sebelum berangkat dari Jogja aka menerima jawaban dari pihak Republik yang memuaskan.

Sebelum berangkat kepada tuan van Vredenburg diberitahukan, bahwa tuan Suripno akan dipanggil kembali oleh pemerintah Republik.

Oleh pihak Belanda keterangan ini dianggap sama sekali tidak tjukup, dan karena itu tuan van Vredenburg hari ini kembali ke Djakarta untuk berunding dengan pemerintah Belanda dan Hindia Belanda mengenai beleid yang harus dijalankan.

— (Aneta).

Keterangan rasmi Republik:

- ▲ Dr. Suripno memang dapat kuasa
- ▲ Rep. tidak bermaksud luaskan hubungan luar negeri

JOGJA, 30 Mai.

Siang tanggal 29—5 pemerintah Republik mengeluarkan statement (keterangan rasmi) mengenai pengakuan Soviet Rusia yang lengkap sbb :

Pemerintah Republik belum mengetahui apa yang sebenarnya dilakukan dengan suatu peresudjuan antara Soviet Uni dan Republik Indonesia. Mungkin ini suatu pengakuan unilateral (sebelah pihak) dari Soviet Rusia terhadap Republik Indonesia sebagai kelanjutan sikapnya dengan mengakui negara Israel.

Djika sekiranya benar bahwa tuan Suripno di Praha mengadakan perhubungan dengan Soviet Rusia, maka adalah tidakkanja oleh berdasarkan pada suatu volmacht umum yang diberikan oleh Pemerintah dalam bulan Desember 1947 sebelum peresudjuan „Renville” untuk mengadakan hubungan dengan negeri2 Eropah Tengah dan Timur berhubung dengan antjamaan aksi militer Belanda.

Supaja dapat memberi keterangan tentang bagaimana duk perkara yang sebenarnya, maka Suripno diminta datang oleh pemerintah di Jogja. Dalam pada itu politik luar negeri pemerintah Republik adalah sebagaimana yang termuat dalam statement yang diberikan oleh delegasi Indonesia kepada KTN jaitu pada masa sekarang ini tidak memperluas hubungan luar negeri.

Pengumuman Komisi Tiga Negara.

Lebih lanjut dapat dikabarkan, bahwa Komisi Tiga Negara kemarin (tgl 29—5) ada mengeluarkan pengumuman panjang diantarnya diperoleh kenyataan bahwa soal perhubungan Soviet-Republik ru panja dengan lantas djadi pembicaraan dalam perundingan panitia politik.

Lebih tegas, pengumuman KTN adalah sebagai berikut :

Panitia politik delegasi Belanda dan Republik Indonesia dgn auspices KTN pada tanggal 28-5 membitjarkan soal perhubungan luar negeri Republik.

Mr. Mohd. Rum, dari delegasi Indonesia, membuatkan statement yang telah disiapkan lebih dulu sebagai djawaban atas statement mengenai perhubungan Republik yang ditjapkan oleh tuan van Vredenburg dari delegasi Belanda dalam rapat panitia politik tgl. 21-5 j.l.

KTN mula2 minta supaya pem bitjaraan tanggal 21—5 itu tidak diumumkan, sebelum delegasi Republik mendapat kesempatan untuk menjawabnja.

Dalam statement tanggal 21-5

A. Kadir tidak akan datang

Sebab2 kesukaran perundingan

Jogja, 29 Mai.

Dari kalangan Belanda di Kaliurang didapat keterangan, bahwa ketua delegasi Belanda Raden Abdul Kadir selama perundingan di Kaliurang ini tidak akan hadir, ka-tanja berhubung dengan kesehatan nja.

Dikatakan, bahwa Abdul Kadir kini ada di Bandung untuk mengun djungi konferensi yang diadakan oleh Belanda.

Pagi ini wakil ketua delegasi Belanda van Vredenburg berangkat ke Djakarta, dan Dr. Koets akan berangkat besok.

Sementara itu wartawan „Antara” di Kaliurang mengabarkan, bahwa menurut pihak Belanda kesukaran2 dalam perundingan deva sa ini, ialah terdapat disekitar soal perhubungan luar negeri Republik. Soal pertahanan, NIS dan kedudukan TNI didalamnya, serta tentang bentuk Uni Indonesia—Belanda. — (Antara)

KARET INDONESIA KE USA

Washington, 29 Mai.

Kementerian perniagaan A.S. mengumumkan bahwa 52.796 ton karet telah dikirimkan dari Hindia Belanda (batja Indonesia - Red) dengan melalui djalan2 resmi Belanda selama tiga bulan pada permulaan thn ini dengan harga sedjumliah hampir 17 djuta dollar.

Pengiriman selama tiga bulan pada penghabisan thn 1947 ada 34.717 ton.

Menurut statistik Belanda, pengiriman bulan Maret jl 22.873 ton dan ini adalah yang terbesar sedjak perang berakhir.

Pengiriman dibulan Djanuari thn ini ada 500 ton buat Malajja, hampir 400 ton buat Amerika Serikat dan 1400 ton buat Djepang.

— (UP)

ini Van Vredenburg menjatakan, bahwa beberapa insiden telah terjadi yang menimbulkan kesan2 bahwa pemerintah Republik meluaskan perhubungan luar negerinja. Van Vredenburg menyebutkan sebagai insiden pengakuan Yeman atas Republik Indonesia, pengangkat an Palat sebagai utusan istimewa dan duta yang mendapat volmacht dari Republik, pembukaan kantor di Penang.

Selanjutnja ia mengatakan, bahwa pemerintah Belanda telah mendapatkan dokumen yang membuktikan, bahwa seorang pegawai Republik telah diangkat sebagai utusan istimewa dan duta yang mendapat kuasa penuh untuk berunding sewaktu2 dengan orang yang dikuasakan oleh pemerintah Soviet Rusia tentang diadakannya perhubungan luar negeri.

Van Vredenburg tetap berpendirian, bahwa berdasarkan pasal 1 Renville principles kedaulatan diseluruh Hindia Belanda ada dan masih tetap ada pada keradjaan Nederland oleh karena itu pemerintah Republik Indonesia tidak berhak untuk melakukan perhubungan luar negeri sendiri.

Van Vredenburg menjatakan, pemerintah Nederland men-grira, bahwa sesudah Renville principles diterima oleh kedua pihak, tidak dengan sjarat, ma-lanjutan kehal. 3 ladjur 4)

Protes Belanda mengenai perusahaan milik asing

JOGJA, 30 Mai.

Semalam KTN mengumumkan : Panitia ekonomi dan keuangan jg bersidang tanggal 29-5, membitjarkan protes delegasi Nederland tentang tuduhan dilakukannya perusakan atas milik2 Asing didaerah yang dikuasai Republik terutama di Malang Selatan, Djawa Timur.

Panitia menjtetudji dibentuknja suatu komisi oleh pemerintah Republik guna mengadakan penyelidikan apa yang ditunjukkan ini dan memberi lapuran kepada panitia paling lambat pada tanggal 7 Djuni tentang pendapatnja dan tentang tindakan2 apa yang dilakukan untuk menjegah perusakan lebih lanjut.

Pada waktu itu panitia berpendapat, bahwa perlu dibentuk suatu komisi dari panitia sendiri maka komisi itu dapat dibentuk dan dikirimkan ketempat tsbt.

Soal peresudjuan mengenai lalu lintas di laut dan diudara dibitjarkan dan mengenai beberapa hal telah tertjapai peresudjuan. Atas sugestie ketua panitia itu

dju kalau dalam pembicaraan di hari yang akan datang kedua pihak mau mempertimbangkan soal perhubungan barang2 terlepas dari soal perhubungan orang dan atas dasar tjara yang baru ini ke dua pihak akan menjtjapai peresudjuan.

Pentingnja dilakukan lagi lalu lintas dilaut yang telah diputuskan dalam peresudjuan truce dipertimbangkan dan kedua pihak diminta untuk menyelesaikan pekerjaan ini selesak mungkin.

Panitia dengan beberapa keketju alian menjtetudji laporan sub panitia mengenai electriciteit dan memerintahkan kedua pihak untuk melaksanakan laporan ini dalam waktu setjepatnja.

Hal2 yang dikemukakan dalam laporan yang telah disetudji pada waktunja akan memungkinkan di berikannya lusterik kepada Banten dan daerah Karangjar, Kudus, Kutowinangun di Dj. Tengah dan tambahan aliran lusterik untuk Su rabaja, Jogja dan Solo.

Panitia menjtjat, bahwa dalam sub panitia lainnja telah tertjapai suatu peresudjuan mengenai teh niki mengadakan dinas keretaapi se kali seminggu dari Jogja ke Djakarta dengan sjarat dapat dipetjaj kannja beberapa soal keamanan. — (Antara).

LAGI TAMU REPUBLIK

Goodwill mission Australia

Jogja, 30 Mai.

Pada tanggal 29 Mai yang lalu tiba di Djakarta 2 orang anggota goodwill mission Australia dari kementerian pengadjaran Australia. Mereka akan melan djutkan perdjalanannya ke Jogja pada tanggal 1 Djuni ini, dan akan tinggal didaerah Republik buat beberapa lama. Akan ikut serta dengan anggota goodwill mission itu konsol djenderal Australia di Djakarta beserta rjonjanja.

Di Jogja mereka akan diterima oleh Presiden Sukarno. Seperti diketahui kedatangan mereka adalah untuk mengurus soal makanan dan mengumpulkan 25 orang peladjar2 dari berbagai negeri di Asia untuk dikirim ke Australia. Dari seluruh Indonesia akan diminta 4 orang peladjar.



Disamping...

HUBUNGAN LUAR

Satu kawan tanja, kalau Republik tidak boleh lagi mengadakan perhubungan dengan bangsa luar negeri, bagaimana pula halnya dengan sekumpulan buku2 yang telah disampaikan oleh wakil Amerika ke Jogja baru2. Apa ini tidak berarti mengadakan hubungan dengan luar negeri?

Si Djoblos djawab, Neei Sjek!, itu djuga seharusnya tidak boleh! Ia ambil perumpamaan, satu ga dis jang sudah kawin, lantas seta hu lantaran apa terpaksa djadi ga dis lagi, dan ia harus pulang di tempat orang tuaanja untuk dikurung disekeliling bendul jang am pat.

Menurut adat jang lama2, gadis ini harus tinggal didalam terus2-an, intip dari lubang2 djendela pun tak boleh.

Aturan harus didjaga keras... Sungguh begitu, karena sudah djamaknja didunia, ada aturan karena ada pelanggaran, dan ada jg dipingit karena ada jang mengin iai dari luar...

Jang mendapat banjak djuga, jg tangkap uap djuga tidak kurang. Jang tjemburu butapun tidak sedikit...

SI KISUT

ARAB LAGI 15 KM KE TEL AVIV LAGI 12 KM KE JAFFA

Akan digantjip

CAIRO, 29 Mai.

Sumber Arab bagian atas wartawan tentera Arab jg mara ke Israel telah maju hampir 15 mil dekat ke Tel Aviv dari Tenggara dan 6 mil lagi ke Natanya, kota2 besar Jahudi di pesisir dan pertahanan di Utara. Berita Arab dari Amman mengandjurkan tenaga2 Sjarqil Ardan dan Irak menjoba2 melakuan serangan merupakan kawatua terhadap ibu kota Israel.

Baitulmukaddis, 29 Mai.

Legion Arab hari ini mengepung kota baru Baitulmukaddis dengan menghantam pertahanan Jahudi dengan mortar dan meriam2 sesudah kota tua yang bertembok djatuh ketangan mereka didalam perkelahian dari rumah ke rumah jg berdjalan 11 hari lamaanja.

Lain tenaga Arab duduk di Latrun didjalan raja dari Tel Aviv ke Baitulmukaddis buat mendjamin Baitulmukaddis terptentjil dan bu at mentjegah perlangkapan yang sangat diperlukan djanngan bisa sampai kepada Jahudi jng mem pertahankan kota itu. Tank2, meriam2 dan mortar2 Arab serta dengan ba'abantuan mentjurah datanjanja ke Latrun area, sedang pesawat2 bomber Mesir menghanturkan pemusatan tenaga2 Jahudi di Hulda dan di Abu Shusha, 4 mil arah ke barat. Pasukan2 emir Abdullah kelihatannja telah bersiap buat menjerang kedalam kota baru Baitulmukaddis dengan mengunakan taktik serupa jng dipakai dalam mengalahkan kota tua, jng telah lebih dulu dipentjilkan dari bantuan, kemudian dilabrak hingga menjerah.

Hulda, 29 Mai.

Tentera Israel melepaskan suatu brigade motorwadja lengkap dengan pendjaja dari udara melade ni Legion Arab di Latrun sebagai usaha mati-matian buat membuka djalan raja jng merupakan garis njawa bagi Baitulmukaddis dan bu at mengirim balabantuan kepada tangsi jng menderita pukulan hebat di Baitulmukaddis. Segala jg ada mortar, meriam, motorwadja dan pesawat udara kepunjaan ne gara muda Israel disorongkan ke medan pertempuran buat menjokong serangan2 Jahudi jng kini sudah 6 hari lamaanja. Ada petundjuk2 jng peperangan pertama antara pasukan2 berwadja di Palestina akan berhadapan di tanah datar Shefelah antara Legion Arab jng dilatih Ingeris dengan serdadu2 Jahudi lepasan Tentera Ingeris. Komandan dari pihak Jahudi jng menjerang ialah seorang bekas opsir tinggi dari Tentera Ingeris. Daerah pertempuran dipinggir timur dari tanah datar Shefelah adalah kira2 8 mil ditenggara Rehovot.

Komandan Israel mengabarkan dalam serangan pembukaan ada

100 orang Jahudi jng terbunuh, luka2 atau hilang. Pertempuran berketjamuk di lembah Ayelon jg terkenal didalam Bibel dan disana lah berhenti karena doa Gideon lah menurut dongengan bulan per supaja ia bisa menghabiskan pepe rangannja terhadap orang Kanaan. Kata opsir Jahudi Legion Arab memekai persendjataan berwadja Ingeris dan operasi dibawah pimpi nan opsir2 Ingeris jng terpilih dan dibawah kekuasaan Djenderal brigadir Glubb. Diselatan kampung kampung Arab Al-muharrara dan Kaufacha, ditumur Gaza kabarnja djatuh.

Menurut lapuran Tentera tenaga2 Jahudi dikota baru Baitulmukaddis membikin pertahanan serupak di Stalingrad dulu.

Amman, 29 Mai.

Berita2 jng berhak mengatakan Legion Arab telah menduduki Lydda dan Ramleh, kota2 berdekatan dengan Jaffa diarah tenggara, dan mereka telah mara hingga 12 1/2 mil lagi dari Jaffa.

Kira-kira 350 orang tawanan perang dari bangsa Jahudi telah dibawa kedalam kamp tawanan pada malam tadi, menurut berita jng berhak. Mereka adalah penduduk2 kota tua serta anggota2 Haganah. Kabar dari Baitulmukaddis mengatkan mereka diangkut ke Sjarqil Ardan dengan tiada insiden; tetapi Jahudi di kota baru menembaki ke kota tua dan mengenai bekas markas Jahudi.

Pemuda2 Sjarqil Ardan meminta pada Pemerintah supaja tawanan2 itu dibaris didjalan2 di Amman. — (U.P.)



CHAKRAVARTHI RAJAGOPALLACHARI

Akan djadi Gobnor-Djenderal India (?)

NEW YORK, 28 Mai.

Harapan besar timbul di India akan tertjapai perdamaian Hindu-Muslim, djikalau Chakravarthi Rajagopalachari diangkat kelak sebagai pengganti Lord Mountbatten, jng dalam bulan Djuni akan meletakkan djabatannja sebagai gubernur djenderal dari dominion India.

Rajagopalachari umumnya dianggap oleh bangsanja sebagai salah seorang jng mempunyai pribadi jng terkemuka, jg pernah dilahirkan oleh Ibu India. Ia bidjaksana. Ia seorang pemimpin kaliber besar. Ia mempunyai peri kemanusiaan dan sahabat bagi semua golongan manusia. Ia menaruh ketjakinan untuk memperdamakan golongan2 masjarakat jng sedang bersengketa.

Pendeknja, „Rajaji“ — demikianlah disingkatkan orang namanya jng keliat pandjangan itu — adalah orang jng dipandang sebagai teladan segala kelakuan.

Maka tidak mengherankan, kalau pengangkatannja untuk memegang djabatan gubernur djenderal jng tinggi itu menghidupkan harapan, bahwa dia lah rupanja orang jng ditentukan oleh takdir untuk menyelesaikan sengketa berdarah antara Hindu dan Muslim, jng sudah berabad2 itu. Bahkan banjak mereka jng optimis memramalkan, bahwa kelak kedua Dominion India (Hindu) dan Pakistan (Muslim) akan bersatu kembali.

Rajaji sendiri berpikir menurut garis2 perdamaian. Hal itu sangat sekali terbukti baru2 ini oleh utjapannja dalam pedatoanja, ketika ia membuat pemandjanganja tentang pemisahan djazirah India dalam dua buah

dominion: „Kalau tuan memandang kedua belah pihak pemisahan itu, tuan akan tinggal diam dan menerimanya sebagai keadaan sekarang.

„Pemisahan ini hanjalah bu at sementara. Masjarakat akan mendjadi bersatu dan tak terpisahkan, meskipun pemerintah pemerintahnja akan terpisah selamanja — perpisahan pemerintahnja mungkin tetap ada, tetapi rakjatnja segera akan bersatu kembali dan mendjadi satu bangsa besar didunia“.

Telah lama saja berada di India, sambil mempeladjar perhubungan Hindu-Muslim jng ruwet itu. Dan saja pertjaja, bahwa ramalan Rajagopalachari akan terbukti kelak. Pada suatu ketika kedua Dominion tsbt akan bersatu kembali dalam sebuah federasi, tidak lain karena kepentingan2 ekonomi mereka menghendakinja. Tetapi tentu saja hal itu akan terdjadi se-

225 AHLI INGERIS PADA LEGION ARAB

Tuduhan Jahudi

Lake Success, 30 Mai.

Seorang djuru bitjara Israel me nerangkan bahwa keterangan Ingeris tentang penarikan 21 orang opsir Ingeris dari dines aktif pada Legion Arab, adalah satu „jam baian jng tak berarti“. „Mereka djanganlah kini orang menduga“, demikian kata keterangan itu, „bahwa Ingeris benar2 telah berhenti memberikan bantuan kepada Radja Abdullah untuk memusnahkan dan memerintah di Baitulmukaddis. Djumlah opsir Ingeris dan ahli2 tekniknya jng bekerdja sekarang pada Legion Arab semu anja 225 orang, dan kalau mereka tidak ada maka Legion ini tidak akan dapat melakukan gerakan jg berhasil. Opsir2 Ingeris tinggi te pat memegang kommando Legion itu“.

PARTAI SOSIALIS DEMOKRAT DI TKOK TIDAK TURUT DALAM PEMERINTAHAN

Nanking, 29 Mai.

Diberitakan, bahwa partai demokrat memutuskan tidak akan turut dalam badan executif (kabinet) pemerintah Tiongkok jng baru se hingga jng duduk dalam pemerintah (kabinet) hanja partai Kuomin tang dan partai Tiongkok-muda.

Wong Wen Hao akan mengadju kan soal itu kepada Chiang Kai Shek. — (U.P.)

TAWANAN DARI „MARINE CARP“

Akan dipulangkan

Beirut, 29 Mai.

Duta Lowell Pinkerton mengatkan lagi diperundingan mengungsi kan warga2 A.S. jng ditangkap pembesar Libnan dari kapal „Marie Carp“. Duta Pinkerton memban tah berita jng warga2 A.S. semu anja akan dihidjarkan dari Libnan atau dari Timur Tengah.

Afrika Selatan akan keluar dari UNO ?

Pretoria, 29 Mai.

Ssk, hari ini mengatkan, bahwa Afrika Selatan dibawah pemerintah baru dari partai nasionalis mungkin akan mempertimbangkan untuk keluar dari UNO.

Partai nasionalis Afrika Selatan jng dalam pemilihan umum hari Selasa menjalahkan partai kesatu an dari djenderal besar Jan Christiaan Smuts.

Partai nasionalis itu sudah berkali2 mendesak supaja Afrika Selatan keluar dari UNO berhubung sikap UNO terhadap soal bangsa India di Afrika Selatan.

Adapun India menuduh Afrika Selatan memperlakukan penduduk India di Afrika Selatan kurang baik.

sudah tertjpta perdamaian antara kedua agama besar itu.

Rajaji sudah berusia 60 thn. Ia seorang ahli hukum jng terkemuka, jng banjak pengalamannja dalam politik dan negarara.

Tuan akan dapat mengukur kalibernja, kalau tuan tahu, bahwa ia seorang Brahman — kasta Hindu jng tertinggi — tetapi namun dialah jng telah lama sekali mendjadi pengadju goodwill Muslim-Hindu. Dalam tahun 1942 ia mengundurkan diri dari Badan Pekerdja All India Congress, jng sebahagian besar Hindu, oleh karena pada pendapatnja Congress terlampau menentang tuntutan Lemba ga Muslim untuk pemerintah Fakistannja sendiri.

Rajagopalachari lebih tepat lagi menundukkan kelapangan diwanja, ketika ia, walaupun ia seorang Brahma, dengan melanggar perintah kastanja menjtudju anak perempuannja nikah dengan seorang dari kasta lebih rendah.

Anaknja ini nikah dengan De vadas Gandhi, anak Mahatma. Pada hal Gandhi masuk kasta jng ketiga sadja (Vaisya).

Rajaji dan Gandhiji tidak selamanja sepakat, tetapi persahabatan mereka berdasarkan ketjajaan teguh akan tjinta dan kelapangan hati tentang agama.

Hanjalah tjinta dan kelapangan hati jng akan dapat menjembuhkan luka2 djazirah India.

SOAL HUBUNGAN DENGAN SOVJET MEREMBET PANDJANG

(landjutan dari halaman 2)

ka pemerintah Republik Indonesia tidak berhak untuk melakukan perhubungan luar negeri sendiri dan dengan kemauan sendiri harus memanggil pulang misi2nja dari luar negeri.

Dalam djawabannja kemarin Mr. Mohd. Rum menjatakan, selama kedaulatan Nederland tidak ditentang, maka pengakuan kedaulatannja bagaimana sadja tidak dapat merubah atau mengurangi status kedua pihak, ja itu pihak Nederland dan Republik, terutama dalam hal perhubungannja dengan Dewan Keamanan.

Ia mengatkan, bahwa tuan Palar adalah wakil Republik pada Dewan Keamanan dan dgn demikian berkedudukan sebagai utusan istimewa dan duta jng mendapat kuasa.

Tentang pengakuan Yaman Mr. Mohd. Rum menerangkan, bahwa hal ini terdjadi pada bulan Pebruari tahun ini dan adalah kelanjutan perhubungan jng terdjadi sebelum Renville principles diterima.

Pengakuan itu, kata Mr. Mohd. Rum, adalah terang dilekukan unilateral (dari satu pihak) jaitu jng mendjadi hak tiap2 pemerintah merdeka dan berdaulat, tiada usah dengan minta idjin atau persetudjuan dari siapa sadja.

Ia mengatkan, bahwa tidak ada seorangpun jng heran, bahwa pengakuan serupa ini oleh pihak Republik disambut dengan senang hati, sebagai bukti bahwa proklamasi kemerdekaanja, jng belum diakui oleh dunia seluruhnja, lambat laun mendjadi kenjataan jng kian tampak.

Mr. Mohd. Rum menjatakan, bahwa penyelesaian jng diusulkan oleh delegasi Belanda itu tidak kurang artinja dari pada usul likwidasi Republik sebelum pembentukan NIS, jng menurut Mohd. Rum harus menerima pengoperan kedaulatan dari keradjaan Nederland dan dari pemerintah Republik Indonesia.

Pemerintah Republik Indonesia, kata Rum dengan tegas, me nolak tiap2 anggapan jng mengurangi hak2 Republik untuk melakukan perhubungan luar negeri.

Mengenai kabar jng mengedjutkan dari radio Moskow, Rum menerangkan, bahwa belum ada diterima oleh pemerintahnja. Mengenai berita2 pers jng menjabarkan keterangan2 menteri luar negeri Republik H. Agus Salim jng menjatakan, bahwa ia tidak tahu menahu tentang perhubungan antara Sovjet Rusia dengan Republik, Rum menjatakan, bahwa ini harus di anggap umumnja betul.

Rum berkata, bahwa politik luar negeri pemerintah Republik sekarang tidak mempertimbangkan untuk memperluas perhubungan luar negerinja, jng sekarang dipertahankan oleh Republik dan tidak bermiat untuk melakukan tindakan2 baru guna mengadakan perhubungan baru jng lain atau jng lebih dari pada jng sudah dibentuk atau jng sedang akan diadakan pada waktu Renville.

Dlm pertemuan hari Djum'at (tanggal 28-5-Red.) Van Vredenburg menjatakan, bahwa Mr. Mohd. Rum tidak memberi djawaban jng definitief kepada delegasi Belanda. Ia me njebut2 tentang statement jng djnjatakan di Moskow, bahwa Republik Indonesia dan USSR telah menjtudju diadakannja kantor2 konsulat.

Ia bertanya, apakah tuan Suripno, sebagai wakil pemerintah Republik diberi kuasa atau tidak oleh pemerintah Republik untuk mengadakan suatu perhubungan dengan USSR ?

Dalam djawabannja, Mr. Mohd. Rum menjebut statement Salim dalam interviu, bahwa Suripno tidak dikuasakan untuk mengadakan pembitjaraan dgn USSR dan menerangkan bahwa n'eskipun interviu Salim sebagai dikabarkan di pers itu tidak dapat dianggap sebagai statement resmi dari pem. Republik, tetapi ia menganggap keterang an dalam interviu itu pada umumnja benar.

Ketua sidang minta kepada kedua pihak untuk menetapkan sendiri sebuah pertemuan selaknjanja bila Republik dapat memberi djawaban jng definitief ke pada KTN mengenai kabar diadakannja perhubungan luar negeri dgn USSR. — (Antara).

MICHAEL DAN ANNE

Akan kawin di Athena

Lausanne, 29 Mai.

Michael, bekas radja Romania, dan Prinses Anne kabarnja diawal pekan depan akan terbang ke Athena dan bakal kawin disana pada hari Sabtu atau hari Minggu depan, demikian sumber jng dekat pada Michael. — (U.P.)

IKLAN

Tuan-tuan dan Intjek-intjek ! Kalau mau beli badju :

Rupa2 : SUTRA, BEMBERG, CRIPDISIN, TOFFZIDE, GABUS, TILE (Selendang), LINEN bunga polos serta lain2. Harga menurut pasaran Batavia.

Dipersilakan datang ke :

TOKO 31 KESAWAN

MAKLUMAT GAPERTA

Keputusan rapat tertutup pada tanggal 30 Mei pagi djam 10 di Djalan Serdang Pasar Belak kang, susunan Pusat Ga Per Ta 6 rubah sbb :

Ketua I: M. Pattipeluhu, Ketua II: Ulung Jahja; Penulis I: Burhanuddin; Penulis II: A.H. Batu Bara; Bendahari: Dj. A. Rauf; Pembantu2: Guru Rais, Abu Bakar, Sjamsuddin, Chatip Muchtar, Mat Sjam, Nukman Jahja (Tg. Morawa), Parman, Abd. Manap, Bilal Utuh (Ramonia Kw. Namu), Pengulu Amir, Hassan Basri, Sarkim (Araskabu).

Berkantor di Pasar Belakang No. 208.

Pengurus harian terdiri dari Ketua Ulung Jahja, Penulis Dj. A. Rauf, berkantor di Tg. Morawa Kiri K.M. 23.

MASIH SEDIA :

INDONESIA BAROE (Surapaty) f 2.50
SARINAH dan AKOE (Hr. Bandaro) .. 2.50
TESTAMENT POLITIK (Soekarno) .. 0.75
(Beli ketjanganja f 5— sadja franco).

Djuga sedia buku2 keperluan kantor2 dan anak2 sekolah.

TOKO BUKU SARKAWI

Wilhelminastr. 88 (Dj. Sutomo)

SIANTAR

Telp: Toko 226 — Rumah 144

Ibu-ibu atjap kali mengeluh, karena anaknja tidak sehat, sebab apa?

Sakit tjatjing, untk menjembuhkannya, tjariilah Obat tjatjing TJAP BANTENG. Keluaran RUMAH OBAT

Slamat

TEBING TINGGI (DELI) Djuga sedia bermatjam-matjam OBAT-OBAT PATENT

Pemberi tauhan

Dengan ini dimaklumkan kepada penduduk dan para langgan, bahwa Gem. Toko No. 2 (Hassan Bahari) bahagian maklan, mulai tanggal 1 Juni jg akan datang dipindahkan ke Moskestraat No. 60 Medan (Tel. No. 736).

Bahagian textiel tetap tinggal ditempat jng lama (Marktstr. 28, Tel No. 787 Medan).

Menunggu dengan hormat :
Beheerder Gem. Toko No. 2/T27
HASSAN BAHARI

GIWANG DAN LIONTIEN MARKIES

JANG INDAH MOLEK

beserta beratus2 matjam perhiasan Kaum Ibu, Tjintjin, Broches, Peniti, Gelang dll, dengan harga murah jng diberi nama „PEN-MAS“ jng artinja perhiasan „PENOLONG-MASJARA-KAT“.

Tidak usah segan, tidak usah malu2, Kaja atau Miskin boleh pakai asal hati suka dan ichlas, tentunja: kalau dasar tjantik, djadi tjantik.

Persaksikan dan pilih di :

TOKO KAPROCO

Hakkstraat No. 77

TOKO BENGAWAN SOLO

Luitenantweg 32/34

PINDAH :

Drs. H. Hemmes

ARTS dari VOORSTRAAT ke

Kanonnenweg 5

(dekat istana Residen)
Telefoon: 792
Djam bitjara : 3.30 — 6.00 (w.S.)

LIHAT NASIB



dengan Ilmu Bintang 36 tahun pengalaman Bikinlah pertjobaan

PRO. G. RASOOL

Luitenantweg 76 — Medan

Djam bitjara :

Pagi 8 — 10 (w. Sum)
Sore 2 — 4 ..

INI MALAM DAN MALAM BERIKUTNJA

REX

4.45 - 6.45 - 8.45

RIO

4.15 - 6.15 - 8.15

↓

Penuh :
PERKELAHIAN
KENGERRIAN
▲
dan
KEBERANIAN

SATU FILM TARZAN

JANG PALING BESAR DAN SUDAH PETJAHKAN RECORD BIOSCOOP JANG SUDAH-SUDAH

DENGAN :
JOHNNY WEISMULLER
dan
FRANCES GIFFORD
dalam

LAIN dari JG LAIN
▲
DJANGAN LIWATKAN

TARZAN TRIUMPH

Laporan soal Madura dilepaskan ke Lake Success

K.T.N. berlepas tangan sadja

DJAKARTA, 29 Mei.

Malam Minggu teks laporan Komisi Djasas Baik kepada Dewan Keamanan tentang Madura, tertanggal 21 Mei, dibicarakan untuk diumumkan; dalam laporan ini Komisi tidak menarik kesimpulan sendiri, melainkan hanya memakai keterangan-keterangan tertulis dan penjelasan dengan lisan dari pihak Belanda dan Republik sebagai dasar.

Laporan itu banjaknya 14 halaman dan terutama terdiri dari dokumen2 yang terkenal mengenai tumbuhnja politik di Madura sedjak bulan Sept. 1947.

Komisi menerangkan: bahwa pertanyaan2 kepada delegasi2 terutama dipusatkan mengenai plebisit tanggal 23 Januari, jaitu keadaan semasa dan tjaranja plebisit itu diadakan.

Dalam fatisal "Background of the plebisite" diantaranya di terangkan suatu persetujuan antara Tjakraningrat, residen Republik pada waktu itu, dan pembesar2 Belanda dalam minggu pertama dari bulan September, delegasi Republik mengemukakan pendapatnya, bahwa Tjakraningrat waktu itu bertindak atas nama sendiri tidak dengan surat atas nama pemerintah Republik.

Selanjutnja diterangkan semua soal2 sehingga diadakan plebisit, dan untuk ini berbagai keterangan diberikan oleh delegasi Belanda.

Delegasi Republik menjatakan, bahwa rakjat Madura sendiri belum pernah minta diadakan plebisit.

Dalam bagian betapa tjaranja diadakan plebisit itu, diberikan keterangan2 yang lengkap tentang plebisit dan hasilnja.

Komisi Djasas Baik berpendapat, bahwa tjara yang dipakai dalam plebisit itu, dalam garis besarnya selaras dengan tjara yang biasa dipakai dalam sesuatu pemilihan.

Dalam bagian yang penghabisan dari laporan itu, diberikan keterangan2 tentang keadaan2 sesudah plebisit; dalam keterangan2 ini digugat isi dokumen2 akumen mengenai suatu petisi dan penetapan untuk membentuk negara, yang menurut delegasi Republik bertentangan dgn fatisal2 persetujuan Renville yg mengenai soal mengadakan sesuatu plebisit; keterangan2 dibantah oleh delegasi Belanda.

Bagian penghabisan laporan itu berisikan djuga soal pemilihan-pemilihan untuk dewan perwakilan sementara, yang pekerjaan dan keuasannya didjelaskan oleh delegasi Belanda. Delegasi Republik berpendapat, bahwa procedure yang dipakai dalam pembentukan negara Madura, membatasi sifat perwakilan dari badan2 pemerintah.

Dalam hal ini Komisi Djasas Baik memperingatkan, bahwa menurut kebiasaan di Madura dari pegawai2 negeri hanya kepala2 desa sadja yang dipilih dengan djalan pemilihan rakjat.

Achirnja Komisi Djasas Baik menanjakan kepada kedua belah pihak, kepada apakah bergantung sifat pemerintah Madura dikemudian hari.

Delegasi Belanda menjawab, bahwa pembentukan negara Madura sekarang hanya bersifat sementara sadja sambil menunggu plebisit selanjutnja di Djawa, Madura dan Sumatera dlm tempo sekurang2nja 6 bulan dan paling lama 1 tahun sesudah persetujuan politik tertjapat.

Delegasi Republik menjawab, bahwa tidak ada sesuatu alasan untuk memisahkan Madura dari pulau Djawa, karena Madura ekonomis, sosiologis dan politik tidak merupakan kesatuan yang tersendiri.

Komisi Djasas Baik dalam laporannya achirnja berpendapat, bahwa rupa2nja, meskipun menurut hukum bentuk pemerintahan Madura telah merdeka, tapi dalam praktiknya sampai sekarang belum ada dilakukan perubahan dalam pemerintahan dan masing2 kedjadian selanjutnja tergantung dari pembijaraan2 dalam dewan sementara, demikian Aneta.

Selain itu menurut "Antara"

Bahaya keukuran minjak

karena pergolakan Palestina

NEW YORK, 29 Mei.

Persediaan minjak untuk dunia dihari ini dan dihari depan didalam bahaya karena perkelahian di Palestina, ujar "Wall Street Journal" hari ini.

Kalau tidak diperoleh penyelesaian yang tjepat, kata sebuah rentjana dari Washington dalam koran tersebut, "pertempuran di Palestina bisa sekali membahayakan keukuran diseluruh bumi dalam tahun 1950 dan 1951 dan karenanja politik luar negeri Amerika Serikat akan terbentur.

"Kekurangan minjak akan merintang Program Pemulihan Eropah dan karena itu program AS buat "menahan komunisme" akan terhalang, dan hal itu bisa djuga mengenai rantjangan2 pertahanan AS yg bergantung kepada persediaan minjak yang banjak dan datang dari seberang Palestina.

"Kalau peperangan terus menerus lalu keudjung tahun ini, rantjangan buat menimbu minjak bisa tertunda dan minjak buat dipakai di AS dalam thn. 1950 bisa kurang dari diduga.

"Hal2 ini bisa tidak seberapa memberatkan kepada AS djika para diplomat awas2 memainkan kartu mereka. Tetapi sekiranya pemerintahan Truman ke liru besar dalam mengurus sengketa Arab-Israel, maka keadaan minjak akan menjadi djelek.

Rentjana itu memberi ingat betapa akibatnja kepada persediaan minjak djikalau AS seper tija meneruskan "sanctie" terhadap bangsa Arab atau mengirim pasukan2 ke Palestina, dan

dari Jogja tanggal 30-5. K.T.N. pun menjampai kan laporan sementara kedua mengenai organisasi pekerdjajaannya, mengenai pekerdjiaan panitia politik, panitia ekonomi dan keuangan, panitia sosial dan administrasi, panitia keamanan, dan laporan lain2nja mengenai konperensi.

Laporan ini ditambah dengan tiga hal:

Pertama, keterangan tentang procedure perundingan.

Kedua, surat Republik tgl. 15-3 tentang pembentukan voorlopige federale regering cieh Belanda dan

Ketiga, surat delegasi Republik tanggal 29-4 tentang pembentukan S. Timur.

Laporan tersebut ditambah lagi dengan sebuah surat KTN kepada ketua Dewan Keamanan. Dalam pada itu dikatakan, bahwa laporan itu ditutup pada tgl. 30-4, djadi tidak memuat keadian2 perundingan politik sedjak tanggal 30-4 itu, yang sesungguhnya banjak jg penting.

Kelambatan menjampai kan laporan2 ini disebabkan oleh kesukaran2 yang timbul karena perundingan pindah dari Jogja ke Djakarta tanggal 3-5 jang lalu, dan karena sifat procedure yang dipakai untuk menjampai kan laporan itu terlebih dulu kepada kedua pihak supaya masing2 membubuhi komentar-nja.

KTN bermaksud untuk menjelidiki lagi procedure ini supaya dapat mengurangi kelambatan. — (Antara).

SEBABNJA TAK BOLEH TERUS

Jogja, 29 Mei.

Menjambung berita dari Bukittinggi tgg. 17 penumpang (bukan 17, Red.) pesawat terbang dari Jogja yang setibanja di Djakarta tak dapat meneruskan perjalanannya ke Bukittinggi, karena dilarang Belanda.

Terdapat keterangan bahwa lara ngan itu didasarkan karena daftar perubahan nama dikirimkan terlambat kepada pihak Belanda mereka yang tidak bisa terus itu hari ini kembali ke Jogja. — (Antara)

"Presiden Truman, kelihatannya, memainkan lagu Palestina serupa orang bermain musik tidak pakai noot". — (Reuter).

SEBABNJA TAK BOLEH TERUS

Jogja, 29 Mei.

Menjambung berita dari Bukittinggi tgg. 17 penumpang (bukan 17, Red.) pesawat terbang dari Jogja yang setibanja di Djakarta tak dapat meneruskan perjalanannya ke Bukittinggi, karena dilarang Belanda.

Terdapat keterangan bahwa lara ngan itu didasarkan karena daftar perubahan nama dikirimkan terlambat kepada pihak Belanda mereka yang tidak bisa terus itu hari ini kembali ke Jogja. — (Antara)

Kesan2 pihak Republik terhadap laporan K.T.N.

Jogja, 31 Mei.

Mengenai laporan KTN tentang background plebisit Madura, dikabarkan lebih landjut oleh wartawan "Antara" dari Kaliurang bahwa diantara R.A. Tjakraningrat, residen Republik di Madura disatu pihak dan pembesar2 sipil Belanda dan ko mandan tentera Belanda di Madura dilain pihak, telah diadakan pembijaraan di Bangkalan yang terletak didaerah jang diduduki Belanda pada permulaan minggu pertama bulan September 1947 jaitu pada waktu pulau Madura sebagian diduduki tentera Belanda dan sebagian lagi masih dalam kekuasaan Republik.

Menurut keterangan delegasi Republik, Tjakraningrat itu bertindak sbg person dgn tidak dapat kekuasaan apapun djuga dari pemerintah pusat Republik untuk mengadakan sesuatu perjanjian dengan pembesar2 Belanda atas nama pemerintah Republik. Selain itu dikatakan oleh Delegasi Rep. bahwa Tjakraningrat terlebih dulu tidak mengadakan pembijaraan dengan pembesar2 Republik jang lain.

Menurut delegasi Belanda, pada tgl. 21-11-1947 jaitu tidak lama sesudah pulau Madura seluruhnja diduduki oleh tentera Belanda, Tjakraningrat selaras dengan perjanjian dengan Belanda tadi mengadakan rapat2 dengan kepala2 kan tor pemerintah Republik dan dengan pemimpin2 politik, pemimpin2 agama dan sosial dari kota Bangkalan, Sampai, Pamekasan dan Sumenep. Dalam rapat2 itu di andjarkan supaya Madura mempunyai status sendiri.

Dlm laporan background itu di muat djuga keterangan2 tentang kedjadian2 jang menjabarkan diadakan plebisit. Pihak delegasi Republik menjatakan bahwa rakjat Madura belum pernah minta supaya di Madura diadakan pemungutan suara rakjat. Dikatakannja bahwa tak mungkin mengadakan pembijaraan dengan partai2 politik di Madura karena partai2 politik itu telah menjadi lumpuh sebagai akibat pendudukan militer Belanda.

Kalau ada anggapan partai politik jang mengambil tindakan kejdurus an membentuk negara sendiri maka perbuatan demikian mereka la kukan bukan sebagai wakil2 partai. Mengenai tjara2 mengadakan plebisit delegasi Belanda katakan bahwa plebisit itu diadakan dibawah pengawasan panitia pusat.

Untuk maksud plebisit ini desa2 diseluruh Madura (berdjumlah 988 desa) didjadikan kesatuan administratif.

Menurut keputusan jang diambil oleh panitia pusat, demikian laporan Belanda seterusnya, segala penduduk laki2 dari umur 18 tahun keatas dan mereka jang dibawah umur 18 ta pi sudah kawin, mempunyai hak untuk memilih. Orang2 perempuan tidak ikut memilih. Plebisit diadakan pada tanggal 23-1-1948 diseluruh Madura.

Pihak delegasi Republik tentang plebisit ini mengatakan bahwa golongan2 jang berpengaruh jang menentang diadakan rja plebisit ini tidak diberi kesempatan untuk menjatakan

pendiriannya. Dikatakan, ada beberapa diantara mereka jang diperiksa oleh polisi militer. Setelah plebisit diadakan sedjumlah orang dari desa2 Kemajoran, Bangkalan dan Burneh, Tjaur lorong Bangkalan jang telah menjatakan tidak setuju kepada resolusi mengadakan plebisit, dipanggil dan diperiksa oleh militer veiligheidsdienst.

Diantara mereka ialah tuan Azapir dan H. Abdullah, kedua rja dari Bangkalan.

Pihak delegasi Belanda membantah ada orang2 atau golongan jang berhubungan dengan plebisit telah diintimidier.

Delegasi Republik sebaliknya menjatakan bahwa kemerdekaan berbitjara dengan adanya aturan2 keadaan perang (staat van beleg) jang melarang berkumpul lebih dari 4 orang pada satu saat, dipersukar tapi pihak delegasi Belanda katakan bahwa peraturan-peraturan ini tidak didjalkan demikian rupa, sehingga mentjegah adanya rapat2 jang berkenaan dengan plebisit.

Dikatakan bahwa hasil pemungutan suara jang diadakan pada tanggal 23-1-1948 dari djam 15.00 sampai 17.00 adalah sbb.:

Jang berhak bersuara 305546 orang dan jang menjatakan su ara 219663 orang atau 71.88%.

Dari djumlah jang bersuara itu 199510 (90.82%) setuju, 9923 (4.51%) tidak setuju dan 1010 (4.65%) blanko.

Diterangkan selanjutnja oleh Belanda bahwa parlemen sementara Madura terdiri dari 40 orang jng dipilih, 10 orang jang diangkat oleh wali negara jang menurut pihak Belanda kedudukannja mendekati residen dari pada wali negara. Dari 40 jang dipilih itu terdapat 17 orang dari golongan Islam serupa dengan Masjumi, 7 orang golongan pemuda sosialis jang serupa Pesindo, tiga orang nasionalis jang serupa PNI, 4 orang bekas opsir TNI dan 9 orang jg tidak berpartai.

Menurut delegasi Republik se orang dari opsir itu ketika dipilih masih dalam tahanan Belanda. Kedudukan Madura menurut keterangan pihak Belanda, mungkin akan menjadi negara otonoom dan harus mempunyai undang2 dasar dan menerima penyerahan kekuasaan dari pemerintah Hindia Belanda. Sekarang ini sambil menunggu terbentuknja satu organisasi sebagai negara, pemerintahan Madura tetap sebagaimana sebelum diadakan plebisit.

Tjakraningrat jang kedudukannya mendekati seorang residen bertanggung djawab kepada pemerintah Hindia Belanda dengan perantaraan Recomba Djawa Timur jang berkedudukan di Surabaya. Pembentukan negara Madura telah dikalui oleh pemerintah Hindia Belanda dengan suatu decret Lt. Gubernur Djenderal tanggal 20-2-1948.

Tentang pembentukan negara Madura ini delegasi Republik menjatakan, bahwa tindakan pemerintah Hindia Belanda ini bertentangan

MEMBERSIHKAN PUSARA PAHLAWAN

Kemaren pagi oleh Persatuan Wanita Indonesia jang baru didirikan dikota ini, Pandu Rakjat Indonesia Medan dan Persatuan Sukaramai telah diadakan gotong royong membersihkan kuburan pahlawan2 tanah air jang ada di Djalan Halat.

Dalam gotong royong itu telah ditaburkan bunga2 dan buket diatas punden pekuburan, sehingga kuburan pahlawan jang selama ini semak menjadikan sedap mata memandang.

Selain dari pada itu telah diadakan pula sedikit upatjara dimana antara lain2 telah berpidato tuan2 Suwito dan Pak Das. Pembatjaraan doa agar Tuhan melimpahkan rah mat kepada pahlawan2 itu, demikian pula terhadap perdjungan se karang telah diujjapkan oleh tu an. Bahari.

an dengna artikel 6 dari 12 prinsip jang telah disetujui kedua pihak. Pihak itu menjatakan, bahwa menurut tradisi dari pegawai2 pangreh pradja hanya kepala2 desa jang dipilih dengan pemungutan suara rakjat.

KTN minta kepada kedua pihak untuk menjatakan apakah jang mengenai sjarat2 untuk menentukan sifat pemerintahan jang akan datang.

Delegasi Belanda menerangkan bahwa pembentukan negara Madura hanya bersifat sementara, menunggu pernjataan lebih landjut dari rakjat jang mengenai daerah Djawa, Sumatera dan Madura selaras dengan pasal 4 dari additional principles.

Sebaliknja delegasi Republik berpendapat tidak ada tjukup alasan jang membenarkan untuk melepaskan Madura dari pulau Djawa, sebab Madura ekonomis, sosiologis dan politik tak dapat merupakan kesatuan tersendiri.

Achirnja KTN menjatakan bahwa meskipun sebagai legal organisasi pemerintahan di Madura telah berubah dari satu residenan menjadi satu "pre-Madura-state", tetapi dalam praktiknya tidak ada perubahan administratif.

Mengenai usaha menjjamin ketertiban dan keamanan pihak delegasi Belanda menerangkan bahwa pemerintah Madura sekara pertama2 mengharapkan bantuan polisi negara jang kekuatannya 900 orang dengan 300 recruit jang sedang dilatih (komando tertinggi disilih).

Selanjutnja dibantu oleh satu bataljon keamanan jang dapat dipersamakan dengan polisi Filipina jang diperlengkap dengan senjata jang lebih berat dari sendjata2 jang biasa dipakai oleh polisi (di bawah komando wali negara), kemudian ada pasukan militer terdiri dari 65 serdadu Belanda jang di pusatkan dikota2 besar di Madura dan barisan Tjakra terdiri dari orang2 Madura berdjumlah 450 orang (dibawah perintah teritorial komandan Belanda) Djawa Timur. — (Antara).

Haifa

Oleh :

NARMIN-SUTI

LIMA hari sebelum kota Haifa djatuh ketangan bangsa Jahudi, keadaan kota seperti biasa, j. kemana sadja kita lajangkan pemandangan hanja tentera sadja jang kelihatan.

Demikianlah pada suatu petang Agus Yaman dengan Latifah Hanum sedang berdjalan ber dua-dua. Mereka memperkatakan tentang peristiwa jang sedang terjadi disekitar tanah sir mereka.

Agus Yaman adalah salah seorang dari barisan laskar Arab. Mereka telah lama menjadi suami isteri. Dan sekarang mereka telah mempunyai seorang anak laki2. Tjantj nian anak itu. Wadjahnja mirip benar dengan Agus Yaman.

"Kalau sekiranya terjadi per

tempuran jang sengit dan dahsjat dikota ini bagaimanakah pada pendapat kanda? Adakah dapat kita pertahankan serang an musuh jang begitu hebat?" kata Latifah ketika mereka me masuk kepekarangan rumah mereka.

Agus Yaman menjawab: "Segalanya itu, hanja kuasanja Tuhan, Latifah. Apalagi sekarang tentera2 kita telah sama bertekad: Hidup dan mati untuk tanah air. Hubbul wathan minal iman".

Latifah diam. Mereka telah masuk keruang tengah. Disitu dilihatnja anak nja sedang bermain2. Megah nian hatinja melihat anaknya itu. Tiba2 terlintas dipikiranja jang bukan2. Kalau sekiranya aku tiwas dimedan djihad bagai

manakah keadaan mereka. Akan terlantarkah atau akan menjadi sasaran peluru pula? Dengan tiada disedaran menitiklah air matanja.

Anak ketjil jang sedang bermain2 itu lalu dirahnja, ditjiumnja berulung2.

Pada suatu malam, jaitu ketika Haifa akan djatuh ketangan bangsa Jahudi, suara letusan ramai kedengaran. Balas membalas.

Mendengar letusan jang ramai itu Latifah terbangun dari tidurnja. Badannya menggeletar. Dia gugup kelihatan, karena pada malam itu Agus Yaman tak ada pula dirumah.

"Umni, umni", kata Latifah membangunkan ibunya jg telah tua itu. "Tiadakah umni deng ar letusan2 itu?"

Anaknja, buah hati pengarang djantungnja jang ketika itu sedang tidur nenjak dibuai kan mimpi, dengan segera diungkungnja. Mereka pergi bersembunyi kebawah tempat tidur. Suara letusan mangkin hebat djuga. Sedjam telah berdjalan.

Tiba2 pelor mortir djatuh mengenai rumah mereka. Latifah dan umminja terhindar dari bahaya mat. Hanja anaknja jang mendjerit, karena petjahannya mengenai dia. Djerit anak itu tiada lama, karena sekejap itu djuga dia meninggal dunia. Latifah semangkin bingung.

Tuhan Jang Maha Kuasa telah menentukan, ketika itu djuga Agus Yaman sampai kerumah itu. Dilihatnja rumahnja telah menjadi sasaran mortir. Api menjala njala. Dengan sekali serbu sadja dia telah sampai keruang tengah.

Bagaimana terkedjutnja Latifah melihat Agus Yaman datang itu tiadalah dapat dikatakan.

Pakaian Agus Yaman telah berlumur dengan darah. Ngeri Latifah melihatnja.

"Latifah aku tak dapat berlama2 disini. Barangkali engkau tiada tahu, bahwa musuh telah memasuki kota. Nah, selamat tinggal. Sebelum aku berangkat Tifah, bawalah dahulu

anak kita itu, entah nanti aku akan tiwas pula dimedan djihad".

"Itulah dia kanda, anak kita! Kini dia tidak bernjawa lagi. Taplah dengan sepuas-puas hati, kanda, Tubuhnja jang ketjil itu telah luka2.

Pemandangan Agus Yaman nar seketika. Dia tak tahu apa jg akan diperbuatnja.

Anak ketjil jang tiada bernjawa itu, ditjiumnja berulung-ulang. Semangatnja untuk berdjihad tambah menjadi djadi setelah melihat peristiwanya itu.

Dengan tiada disedarnja dia telah lima belas menit berada dirumah itu. Padahal didalam peperangan waktu jang semenit dua itu sangat berarti. Tentera Jahudi telah hampir dekat kerumah mereka.

"Latifah, tinggallah engkau! Terumahlah ini seputjuk sendjata untuk melindungi dirimu dari musuh jang hendak"

Ketika baru sadja dia berkata hendak, tentera Jahudi telah memasuki pekarangan rumahnja. Dengan sigap A. Yaman bersiap.

Pang kedengaran letusan di lepaskan A. Yaman. Seorang tentera rubuh. Dari luar kedengaran balasan. Latifah tiada diam. Dia pun turut djuga melepaskan tembakan. Ada dua tiga orang jang kena.

Kini apakah jang terjadi? Segerombolan tentera menjerrang mereka.

Agus Yaman kena lalu rubuh. Latifah mendjerit pula. Djerit buka, karena ngeri melihat A. Yaman rubuh itu, sekali kali tidak. Hanja karena sebuah peluru jang kesasar mengenai dadanja.

Umminja jang telah tua itu telah dahulu tiwas dari mereka.

Sekarang dalam rumah itu hanja darah sadja jang mengalir.

Beberapa bulan jang lampau di rumah inilah selalu kedengaran senda gurau jang sebentar2 diri ngi dengan lelutjon Jusuf Yaman anak mereka.

Sekarang mereka telah tak ada lagi. Mereka sam berdjihad untuk tanah air

T a m m a t.